

## **Optimalisasi Dana Zakat, Infaq, dan Sedekah dalam Mendorong Pemberdayaan Ekonomi pada Lazis NU MWC Prambon Nganjuk**

**Mohamad Izzudin<sup>1</sup>, Siti Masruroh<sup>2</sup>**

IAI Badrus Sholeh Kediri

<sup>1</sup>mohamadizzudin20@gmail.com, <sup>2</sup>masruroh047@gmail.com

### **ABSTRACT**

*In the Islamic economy, Amil Zakat, Infāq, and Sadaqah institutions have an important role in maintaining the economic welfare of society, especially middle-class society. This research aims to determine the application and impact of utilizing zakat, infaq, and shadaqah (ZIS) funds on economic empowerment in Lazis NU Prambon. The utilization of zakat, infaq, and shadaqah funds at Lazis NU Prambon is empowered and used according to the direction of PCNU Nganjuk as the NU Nganjuk Branch Manager. Nahdlatul Ulama Zakat, Infaq, and Sadaqah Management Network (JPZISNU) collects all zakat, infaq, and shadaqah funds in their respective regions in the Prambon area. ZIS funds are utilized in the form of programs such as NU Cares for Social Affairs, NU Cares for Health, NU Cares for the Economy, NU Cares for Education, and NU Cares for Disasters. In realizing the welfare of mustahik in Prambon District, as a form of impact, the ZIS funds managed by Lazis NU Prambon in various programs have been well distributed to zakat mustahik in the Prambon area.*

**Keywords:** *Infaq, Mustahiq, Sadaqah, Zakat*

### **ABSTRAK**

*Dalam perekonomian Islam, lembaga Amil Zakat, Infāq dan Shadaqah memiliki peran yang penting dalam menjaga kesejahteraan ekonomi masyarakat, khususnya masyarakat ekonomi menengah. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui penerapan dan dampak pendayagunaan dana zakat, infaq dan shadaqah (ZIS) terhadap pemberdayaan ekonomi di Lazis NU Prambon. Pendayagunaan dana zakat, infaq dan shadaqah di Lazis NU Prambon didayakan dan digunakan sesuai arahan dari PCNU Nganjuk sebagai Pengurus Cabang NU Nganjuk. Jaringan Pengelola Zakat, Infaq, dan Shadaqah Nahdlatul Ulama (JPZISNU) untuk menghimpun seluruh zakat, infak, dan shadaqah di daerahnya masing-masing di wilayah Prambon. Dana ZIS didayagunakan dalam bentuk program seperti NU Peduli Sosial, NU Peduli Kesehatan, NU Peduli Ekonomi, dan NU Peduli Pendidikan serta NU Peduli Bencana. Dalam mewujudkan kesejahteraan mustahik di Kecamatan Prambon sebagai bentuk dampak adanya dana ZIS yang dikelola oleh Lazis NU Prambon dalam berbagai program telah disalurkan dengan baik kepada mustahik zakat yang berada di wilayah Prambon.*

**Kata Kunci:** *Infaq, Mustahiq, Shadaqah, Zakat*

## PENDAHULUAN

Industri perbankan syariah di Indonesia pada akhir – akhir ini semakin berkembang, tidak dipungkiri lagi masyarakat Indonesia yang memiliki mayoritas penduduk muslim hampir 100%. Hal itu membuat para investor tertarik untuk mulai berinvestasi di bidang perbankan syariah. Pada tahun 1991 didirikannya bank syariah pertama di Indonesia, yaitu Bank Muamalat Indonesia.

Dibentuknya sebuah Badan Amil Zakat Nasional di Indonesia ternyata belum cukup untuk mengajak masyarakat membayar zakat kepada lembaga resmi. Salah satu alasan muzakki masih enggan membayar pada lembaga resmi adalah ketidakpuasan muzakki dalam menggunakan jasa BAZNAS, sehingga menimbulkan sebuah alternatif perilaku dalam menyalurkan zakat. Muzakki cenderung menyalurkan secara individu kepada mustahiq secara langsung (Ghofiqi, 2018).

Adapun sasaran pemberdayaan ekonomi masyarakat melalui pendayagunaan dana ZIS dilakukan dalam hal konsumtif dan produktif. Dana ZIS yang bersifat konsumtif adalah dana ZIS yang diberikan kepada 8 ashnaf (golongan) ialah fakir, miskin, amil, muallaf, riqab, ghārimin, ibnusabil dan fisabilillah yang hanya diberikan satu kali atau digunakan hanya sekali. Sedangkan dana ZIS yang bersifat produktif adalah zakat yang lebih diprioritaskan untuk usaha yang bersifat produktif dan diberikan apabila kebutuhan mustahik 8 ashnaf sudah terpenuhi dan terdapat kelebihan. Dana ZIS yang bersifat produktif bisa dikategorikan sebagai qardhu hasan atau pinjaman tanpa jaminan yang diberikan kepada mustahik.

Lazis NU Prambon merupakan lembaga Lazis NU terbaik di kabupaten Nganjuk serta memiliki banyak progam khususnya dalam pendayagunaan dana ZIS untuk mensejahterakan atau membantu perekonomian masyarakat yang telah menerima dana tersebut. Adapun progam-progam Lazis NU Prambon diantaranya ojos, mamitis, pasar murah, lgts, koin nu, gasruk, turba, mitra Lazis NU dan lain sebagainya. Dengan demikian peran dari lembaga amil zakat seperti Lazis NU Prambon bertugas sebagai fasilitator (penyedia) para mustahik baik itu dalam pengawasan, pengumpulan, pendistribusian, pengelolaan serta pendayagunaan Zakat, Infāq dan Shadaqah untuk meningkatkan kesejahteraan para mustahik baik dari segi ekonomi, sosial dan spiritual.

Sehingga ketimpangan kesejahteraan sosial yang selama ini dirasakan oleh para mustahik dapat diminimalisirkan.

Adapun tujuan penulis melakukan penelitian mengenai pendayagunaan dana zakat, infaq, dan shadaqah terhadap pemberdayaan ekonomi dilazisnu prambon untuk mengetahui penerapan pendayagunaan dana zakat, infaq, dan shadaqah terhadap pemberdayaan ekonomi di Lazisnu Prambon, dan untuk mengetahui dampak pendayagunaan zakat, infaq, dan shadaqah terhadap mustahiq ZIS di Lazisnu Prambon.

## **METODE PENELITIAN**

Pada penelitian ini, Penulis menggunakan pendekatan kualitatif dalam penelitiannya. Sedangkan jenis penelitian yang digunakan adalah studi kasus, yaitu merupakan penelitian yang rinci mengenai suatu objek tertentu dengan cukup mendalam dan menyeluruh termasuk lingkungan dan kondisi masa lalunya. Hal ini bertujuan untuk menjelaskan dan menggambarkan Pengelolaan Dana ZIS untuk meningkatkan kesejahteraan mustahik dalam mewujudkan SDGs pada NU Care-Lazisnu MWCNU Prambon. Lokasi dari penelitian ini adalah NU Care - Lazisnu MWCNU Prambon yang berlokasi di Jalan Gedong, Desa Tanjungtani, Kec. Prambon, Kab. Nganjuk, Prov. Jawa Timur. Alasan peneliti memilih lokasi di NU Care-Lazisnu MWCNU. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah menggunakan observasi, wawancara (interview), dan dokumentasi.

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

### **Pendayagunaan Dana ZIS di LAZISNU Prambon**

Pengelolaan ZIS Dalam Undang-undang Nomor 23 Tahun 2011 dijelaskan bahwa pengelolaan ZIS merupakan kegiatan perencanaan, Pengumpulan/penghimpunan, pendistribusian/pentasyarufan dan pendayagunaan zakat, infak, shodaqoh. Pengelolaan ZIS mempunyai dua tujuan yaitu: *pertama*, meningkatkan efektivitas dan efisiensi pelayanan dalam pengelolaan zakat. *Kedua*, meningkatkan manfaat zakat untuk mewujudkan kesejahteraan masyarakat dan penanggulangan kemiskinan.

Perencanaan pendayagunaan dana zakat, infak, dan sedekah (ZIS) di LAZISNU Prambon sesuai dengan arahan yang diberikan oleh PCNU Nganjuk. LAZISNU

Prambon membentuk Jaringan Pengelola Zakat, Infaq, dan Shadaqah Nahdlatul Ulama (JPZISNU) di tingkat ranting atau desa se-Kecamatan Prambon. Lazisnu selalu mengadakan rapat disetiap bulan dan awal tahun dalam rangka untuk membuat perencanaan-perencanaan apa saja yang akan dilakukan selama satu bulan kedepan atau setahun kedepan, membahas program-program di Lazis NU Prambon yang akan dikembangkan sehingga manfaat nya dapat dirasakan oleh masyarakat luas.

Mengenai Penghimpunan dana zakat, infak, dan shodaqoh dari donatur, Lazis NU Prambon mempunyai beberapa opsi, yaitu dengan menjemput dana di rumah donatur, donatur yang datang sendiri, atau donatur yang transfer langsung ke nomor rekening milik LAZISNU Prambon, selain itu terdapat program Gerakan KOIN NU Peduli yang diberikan oleh LAZISNU Prambon untuk menggerakkan nahdliyin dalam mengumpulkan uang receh (koin) jam'iyah atau di setiap rumah-rumah nahdliyin.

Mengenai Pentasyarufan dana zakat, infak, dan sedekah yang dilakukan oleh LAZISNU Prambon yaitu melalui program-program yang telah ditentukan. Dana zakat mal disalurkan dalam bentuk modal usaha berupa uang untuk UMKM yang termasuk dalam kriteria dhuafa'. Dana infak disalurkan melalui kegiatan MWCNU misalnya terdapat badan otonom yang ingin mengadakan kegiatan namun tidak memiliki dana, dan melalui pengembangan aset misalnya untuk membangun klinik. Kemudian, dalam hal penyaluran dana shodaqoh, disalurkan melalui beberapa program NU Peduli diantaranya:

#### 1. NU Peduli Sosial

Program Sosial merupakan bantuan yang diberikan untuk membantu menopang ekonomi masyarakat kurang mampu. Diantaranya Santunan Dhuafa', yaitu pemberian santunan kepada duaafa' setiap 1 bulan sekali. Lalu Santunan orang sakit, kematian, dan guru ngaji yang tidak tersentuh oleh bantuan pemerintah. MaMiTis (Makan Minum Gratis), yaitu pemberian beberapa bahan pokok, makanan, dan minuman ringan secara gratis kepada semua masyarakat. Program ini dilakukan setiap 2 minggu sekali. Berikut tabel pelaksanaan Program NU Peduli Sosial Lazis NU Prambon:

Tabel 1.

**Pelaksanaan Program NU Peduli Sosial LAZISNU Prambon tahun 2022-2023**

PROGRAM	PELAKSANAAN PROGRAM	WAKTU	RINCIAN BIAYA	
			VOLUME	SATUAN (RP)
Santunan Kematian, Dhu'afa, dan Guru ngaji	Pemberian bantuan biaya kepada orang yang meninggal, kepada dhuafa', dan guru ngaji yang tidak mendapat gaji dari pemerintah	<ul style="list-style-type: none"> <li>- Setiap ada warga yang meninggal</li> <li>- Setiap seminggu sekali</li> <li>- Setiap 2 bulan sekali</li> </ul>	Tidak menentu	500.000 – 800.000 (menyesuaikan dana ZIS yang terkumpul)
MaMiTis (Makan Minum Gratis)	Pemberian makanan pokok, sayur, lauk pauk secara gratis kepada semua warga	Setiap 1 bulan sekali	Ketika ada ranting/desa yang perolehan ZIS nya sedikit	Tidak menentu
Bedah Rumah	Pemberian bantuan biayadan atau tenaga untuk tempat tinggal yang lebih layak kepada masyarakat yang tidak	Ketika ada warga yang membutuhkan	Tidak menentu	Tidak menentu

	mampu			
--	-------	--	--	--

2. NU Peduli Kesehatan

Program kesehatan merupakan layanan bantuan kesehatan yang diberikan kepada masyarakat kurang mampu. Namun tidak hanya untuk masyarakat yang kurang mampu saja, beberapa program bantuan layanan kesehatan NU CARE-LAZISNU MWCNU Prambon juga diperuntukkan untuk masyarakat umum. Program kesehatan diberikan kepada masyarakat untuk membantu peningkatan kesehatan mereka. Mengingat, sehat adalah kunci utama setiap orang untuk memenuhi segala kebutuhannya dengan bekerja.

Program santunan kesehatan diberikan setiap saat, setiap ada masyarakat yang mengalami sakit cukup berat dengan jumlah bantuan Rp.100.000 – Rp.250.000, namun nominal yang diberikan tersebut bisa lebih kecil dari jumlah minimum ataupun lebih besar dari jumlah maximum yang tetera, karena bantuan diberikan dengan menyesuaikan dana ZIS yang terkumpul. Sedangkan untuk program pengobatan gratis diperuntukkan untuk seluruh masyarakat, siapapun yang berkenan untuk mengikuti dipersilahkan. Untuk program khitan gratis diperuntukkan kepada anak yatim khususnya yang kurang mampu, dan dilaksanakan setiap 5 bulan sekali. Dan untuk rincian biayanya pun tidak menentu, karena jumlah bantuan yang diberikan juga berbeda-beda.

**Tabel 2.**

**Pelaksanaan Program NU Peduli Kesehatan Lazis NU Prambon tahun 2022-2023**

Program	Pelaksanaan Program	Waktu	Rincian Biaya	
			Volume	Satuan (Rp)
PR Pengobatan Gratis	Bantuan pelayanan kesehatan secara gratis, mulai pemeriksaan dan pemberian resep	Setiap malam jumat di klinik Hasyim Asy'ari	Ketika ada yang periksa dan orang yang sakit	200.000-250.000 (menyesuaikan dengan peralatan kesehatan yang digunakan)

Khitan Gratis	Pelayanan ntuk khitan gratis bagi para dhuafa	Setiap 5 bulan sekali	Ketika ada yang di khitan	Menyesuaikan
Santunan Kesehatan	Pemberian bantuan biaya beribat bagi masyarakat yang sakit	Setiap ada orang sakit	Tidak menentu	100.000-250.000 (menyesuaikan dana ZIS yang terkumpul)

### 3. NU Peduli Ekonomi

Yaitu Program ini terdiri dari ekonomi konsumtif dan ekonomi produktif. Ekonomi konsumtif berupa pemberian bantuan bahan pangan sedangkan ekonomi produktif berupa bantuan modal usaha bagi para mustahik. Pelaksanaan bantuan modal usaha diberikan kepada masyarakat kurang mampu yang memiliki usaha. Diberikan setiap 6 (enam) bulan sekali kepada 5 (lima) orang, dengan jumlah bantuan sebesar Rp.500.000. Berikut adalah tabel pelaksanaan program NU Peduli Ekonomi Lazis NU Prambon tahun 2022-2023:

**Tabel 3.**

**Pelaksanaan Program NU Peduli Ekonomi Lazis NU Prambon tahun 2022-2023**

Program	Pelaksanaan Program	Waktu	Rincian Biaya	
			Volume	Satuan (Rp)
Bantuan Modal Usaha UMKM	Bantuan modal usaha kepada Dhuafa', penjualkeliling, dan usaha yang memiliki lokasi pemasaran yang strategis	Setiap 6 bulansekali	5 orang	500.000 – 2.500.000 (menyesuai kandengan ZIS yang terkumpul)

Subsidi Pasar Murah	Bantuan subsidi bahan makanan pokok kepada masyarakat.	Setiap 1 bulan sekali	Menyesuaikan jenis paket ada paket A,B, dan C	50.000-200.000 (menyesuaikan)
OJOS	Pemberian paket sembako kepada orang yang tidak mampu/dhuafa' yng dilakukan setiap hari jumat	Setiap 1 minggu sekali	1 orang dhuafa'	75.000 per paket sembako

#### 4. NU Peduli Pendidikan

Program pendidikan merupakan program bantuan beasiswa yang diberikan kepada anak yatim untuk mendukung tingkat pendidikan mereka. Dalam program pendidikan ini NU CARE-LAZISNU MWCNU Prambon dengan memberikan fasilitas bantuan kepada para anak yatim dalam bentuk biaya sekolah atau uang serta edukasi tentang keagamaan. Untuk bantuan beasiswa ini diberikan setiap bulan sekali dengan jumlah 10 anak yatim. Sedangkan santunan yatama / anak yatim itu dilakukan apabila ada agenda besar seperti peringatan hari besar Islam. Berikut merupakan tabel pelaksanaan Program NU Peduli Pendidikan Lazis NU Prambon.

**Tabel 4.**

**Pelaksanaan Program NU Peduli Pendidikan Lazis NU Prambon**

Program	Pelaksanaan Program	Waktu	Rincian Biaya	
			Volume	Satuan (Rp)
Beasiswa ABILA	Diberikan dalam bentuk uang	Setiap 1 bulan sekali	10 orang	100.000 – 150.000 (menyesua



				ikan dengan ZIS yang terkumpul)
Santunan Yatim	Diberikan dalam bentuk uang	Setiap ada Acara besar atau peringatan hari besar Islam	Menyesuai kan	Menyesuai kan

5. NU Peduli Bencana

Program tanggap bencana merupakan program tanggap darurat untuk bencana alam utamanya. Namun, dalam program tanggap bencana ini, LAZISNU Prambon nmengedepankan musibah-musibah atau bencana yang sering dialami oleh masyarakat. Untuk bantuan bencana alam diberikan setiap terjadi musibah bencana alam, entah itu di desa sendiri maupun orang lain, di kota sendiri maupun di kota orang lain. Bantuan ini disalurkan kepada para korban dalam bentuk biaya atau uang santunan. Untuk volume atau jumlah bantuan yang dikeluarkan dan juga biayanya, dalam program tanggap bencana ini tidak menentu. Jumlahnya berubah-ubah sesuai dengan keadaan yang ada. LAZISNU Prambon juga tidak membatasi berapa banyak bantuan yang akan diberikan kepada masyarakat. Seperti bantuan bencana kematian, selagi dana ZIS itu ada, bantuan akan tetap diberikan. Berikut merupakan pelaksanaan Program NU Peduli Bencana Lazis NU Prambon tahun 2022-2023:

**Tabel 5.**

**Pelaksanaan Program NU Peduli Bencana Lazis NU Prambon tahun 2022-2023**

Program	Pelaksanaan Program	Waktu	Rincian Biaya	
			Volume	Satuan (Rp)
Bantuan musibah atau kecelakaan	Pemberian bantuan biaya	Setiap ada musibah	Tidak menentu	Tidak menentu

	kepada Korban yang terkena musibah			
Bantuan bencana alam	Pemberian bantuan biaya kepada korban bencana alam	Setiap ada bencana alam	Tidak menentu	Tidak menentu

### Dampak Pendayagunaan dana ZIS

ZIS merupakan salah satu aspek penting dalam perekonomian, ZIS tersebut bisa berkembang dan menata perekonomian jika sistem penghimpunan, pengelolaan, dan pendistribusian ZIS nyatepat dan merata. Sebagai lembaga yang ikut andil dalam upaya mensejahterakan masyarakat, LAZISNU Prambon melakukan pentasyarufan dan Pendayagunaan ZIS untuk membantu pemenuhan kebutuhan dasar masyarakat dalam mencapai SDGs diantaranya adalah:

#### 1. Kebutuhan Ekonomi Konsumtif (Pangan)

Mustahiq yang sudah menerima bantuan dari Lazis NU Prambon merasa terbantu dengan adanya bantuan langsung berupa pangan. Disisi lain dalam data kemiskinan di Kecamatan Prambon tahun 2021, menurut Badan Pusat Statistik (BPS) serta data dokumentasi Kecamatan Prambon sebesar 3.509 orang, dalam hal ini LAZISNU Prambon bersinergi dengan pemerintah Kecamatan Prambon yang telah membantu dalam mengentaskan kemiskinan. Mustahik atau masyarakat yang miskin tersebut ada yang mendapatkan bantuan dari program pemerintah Prambon yakni PKH (Program Keluarga Harapan) dan program lainnya yang bersifat konsumtif (pangan).

#### 2. Kebutuhan Ekonomi Produktif

Bantuan ekonomi produktif berupa bantuan modal ini diberikan kepada para mustahik yang memiliki usaha, dengan harapan dapat membantu kelangsungan usaha mustahik sehingga dapat meningkatkan pendapatan mereka yang mana berdampak pula pada tingkat kesejahteraan mereka.

Shodikin (2023) mengatakan bahwa bantuan modal yang diterima oleh Lazis NU Prambon dapat membantu keberlangsungan usaha yang sedang dijalankan.

Sehingga bantuan modal dapat digunakan untuk memproduksi usaha berupa tahu tek dengan porsi lebih banyak.

**Tabel 6.**  
**Kondisi Mustahiq Penerima Bantuan Ekonomi dan Sosial Lazis NU**  
**Prambon tahun 2022-2023**

No	Nama	Kondisi sebelum mendapat bantuan	Kondisi setelah mendapat bantuan	Tingkat Kesejahteraan	
				Sebelum mendapat bantuan	Setelah mendapat bantuan
1.	Ibu Kopsah	Kurang mampu dalam memenuhi kebutuhan makanan pokok	Terbantu dalam memenuhi kebutuhan makanan pokok	Keluarga Sejahtera I	Keluarga Sejahtera II
2.	Ibu Thorikah	Kesulitan dalam memenuhi Kebutuhan makanan	Mendapat kemudahan dalam memenuhi kebutuhan makanan	Keluarga Sejahtera I	Keluarga Sejahtera II
3.	Mbah Jumiten	Kesulitan dalam memenuhi kebutuhan makanan	Mendapat kemudahan dalam memenuhi kebutuhan makanan	Keluarga Sejahtera I	Keluarga Sejahtera II
4.	Pak Sodikin	Penghasilan yang pas-pasan	Mendapat Penghasilan yang lebih	Keluarga Sejahtera II	Keluarga Sejahtera III

Program Bantuan Modal Usaha bagi UMKM yang kurang mampu, program berupa pemberian modal usaha yang harapannya dapat memberikan manfaat guna kelangsungan usaha para mustahiq, baik laki-laki maupun perempuan. Artinya dalam pemberian bantuan program dari LAZISNU Prambon senantiasa adil dan diberikan kepada siapapun dengan syarat dan ketentuan yang telah ditetapkan oleh lembaga, adapun dana yang disalurkan berasal dari zakat mal serta shodaqoh.

## **KESIMPULAN**

Pendayagunaan dana ZIS di LAZISNU Prambon dilaksanakan sesuai dengan arahan yang diberikan oleh PCNU Nganjuk. LAZISNU Prambon mempunyai beberapa opsi dalam penghimpunan dana zakat, infak, dan sedekah dari donatur, yaitu dengan menjemputnya di rumah donatur, donatur yang datang sendiri, atau donatur yang transfer langsung ke nomor rekening milik LAZISNU Prambon, selain itu terdapat Gerakan Koin NU Peduli. Selanjutnya dalam pentasyarufan dana zakat, infak, dan sedekah yang dilakukan oleh LAZISNU Prambon yaitu melalui program NU Peduli sosial, ekonomi, pendidikan, kesehatan, dan bencana. Lalu untuk pendayagunaan dan ZIS difokuskan pada penyaluran bantuan modal usaha untuk mustahik agar mampu meningkatkan perekonomian mereka.

Dampak pendayagunaan dana ZIS untuk memperdayakan ekonomi mustahik di NU CARE-LAZISNU MWCNU Prambon. Dalam mewujudkan kesejahteraan mustahik di kecamatan Prambon diwujudkan dengan memberikan dukungan dalam bentuk bantuan kepada mereka yang kekurangan disetiap indikator kesejahteraan menurut BKKBN. Program yang dijalankan masih bersifat membantu, mempermudah dan menjaga kelanggengan dari tingkat kesejahteraan masyarakat yang telah tercapai. Dengan upaya membantu peningkatan kesejahteraan dan memperdayakan ekonomi mustahiq tersebut maka dapat mewujudkan tercapainya Sustainable Development Goals khususnya pilar 1 yang terdiri dari poin No Poverty (tanpa kemiskinan), No Hunger (tanpa kelaparan), Good Health (Kehidupan sehat dan sejahtera), Quality Education (Pendidikan yang berkualitas), dan Gender Equality (Kesetaraan Gender).

**REFERENCE**

- Anggoro, A., Rohmah, I. Y. A., Irawan, N. C., Utomo, P., Putra, R. B., Tubarad, Y. P., Zulianto, M., Susanto, D., Metris, D., Musthopa, A., Zunaidi, A., & Miranda, M. (2023). *Ekonomi Indonesia Pasca Pandemi: Peluang dan Tantangan*. Pustaka Peradaban.
- Badan Pusat Statistik Kabupaten Nganjuk, *Jumlah Penduduk Miskin Kabupaten Nganjuk 2019-2021*, <http://nganjukkab.bps.go.id>.
- Damanhuri, Aji. (2010). *Metodologi Penelitian Muamalah*. Ponorogo: STAIN Pro Press.
- Data Dokumentasi NU CARE-LAZISNU MWCNU Prambon, *Profile LAZISNU dan Struktur Pengurus NU CARE-LAZISNU MWCNU Prambon MasaKhidmat 2017-2022*.
- Dokumentasi Jumlah Mustahik di NU CARE-LAZISNU MWCNU Prambon tahun 2019-2022.
- Fachruddin .(2008). *Fiqih dan Manajemen Zakat Di Indonesia*. Malang: UIN Malang Press.
- Laporan Keuangan Penghimpunan dan Pentasyarufan ZIS di NU CARE- LAZISNU MWCNU Prambon tahun 2022.
- Hakim, L., Asghori, A. A., Khusnun, M. S., Zunaidi, A., & Yanto, R. D. (2023). Pendampingan Penyaluran Dana Ziswaf Lembaga Kotak Amal Indonesia pada Program Roadshow Sekolah Bakat di Desa Blimbing, Mojo, Kediri . *Welfare : Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1(2), 228–234. <https://doi.org/10.30762/welfare.v1i2.514>
- NU Nganjuk, *Data NU Award 2020*, <http://nunganjuk.or.id/nu-award/>.
- Jalaludin. (2012). Pengaruh zakat infaq dan sadaqah produktif terhadap pertumbuhan usaha mikro dan penyerapan tenaga kerja serta kesejahteraan mustahik.
- Sri Astika (2011). *Optimalisasi Zakat Terhadap Pengentasan Kemiskinan (Studi Kasus pada Badan Amil Zakat Nasional kota Makasar)*, Universitas Muslim Indonesia Makasar.
- Ghofiqi, (2018). Faktor-faktor yang mempengaruhi muzaki membayar dan tidak membayar zakat pada Lazis NU kabupaten jember.

Iswatul Khasanah (2013) Upaya Pendayagunaan Zakat, Infaq, dan Shadaqah (ZIS) dalam Pemberdayaan Mustahiq.

Toriquddin. (2015). Pengelolaan Zakat Prodruktif di Rumaha Zakat Kota Malang Perspektif Maqashid Al-syariah Ibnu`Asyur.

Zunaidi, A., & Setiawan, H. (2021). Peran Marketing Public Relations dalam Merawat dan Mempertahankan Loyalitas Donatur Infaq. *Istithmar : Jurnal Studi Ekonomi Syariah*, 5(2). <https://doi.org/10.30762/istithmar.v5i2.76>

Zunaidi, A., Maghfiroh, Facrial Lailatul. (2021), The Role Of Women In Improving The Family Economy. *Dinar: Jurnal Ekonomi dan Keuangan Islam* Vol 8, No 1, DOI: <https://doi.org/10.21107/dinar.v8i1.10581>